
عناوين رسائل الماجستير و أسماء المشرفين لقسم علوم الحياة في كية التربية للعلوم الصرفة من 2002 لغاية 2013
	ت
	الاســـم
	عـنـــوان الــرســــالة
	    اسم المشرف 
	ســـنة التــــخرج

	1
	

ضمياء ابراهيم علوان 
	تأثير المستخلصات المائية لبعض النباتات في عيوشية طفيلي المتحولة   الحالة للنسيج في الزجاج .                                                   
Effect of aqueous extracts of some plants in viability of Entamoebahistolytica in vitro.

	
أ0د0 نبيل عبد القادر مولود 

م.د0 عبد الرزاق شفيق حسن 
	

2005 /2006

	2
	

سناء نجم عبد             
	دراسة تصنيفية لبعض انواع حشرات عائلة ذباب اللحم (Diptera, Sarcophagidae) في محافظة ديالى .
flies (Diptera Taxonomic study on some species of the family flesh, Sarcophagidae) in DiyalAGorenorate.
	
أ0د0 نبيل عبد القادر مولود 
	

2006/2007

	3
	

عمار احمد سلطان 


	دراسة تأثير المستخلص المائي لبذور نبات السيسبان Sesbania sesban (L.) في حياتية عثة درنات البطاطا
Phthorimaea operculella (Zeller) (Lepidoptera:Gelechiidae).  
Studying the Effect Sesbania sesban (L.) Seeds Aqueous Extract on the Biology of Phthorimaea operculella (Zellr ) (Lepidoptera:Gelechiidae).   
	
ا.د.نبيل عبد القادر مولود

د.اياد احمد رضا

	

	2005/2006

	4
	

نغم سعدون ابراهيم 



	تأثير اضافة تراكيز مختلفة من الحديد المخلبي في انتاج الثمار والزيت في نباتي الكرفس Apiumgraveolens والمعدنوس Petroselinumcrispum.
The effect of Addition of various concentrations of Fe-EDDHA In production of Fruits and Oil of two plants ApiumgraveolensL .Petroselinumcrispum .
	
أ0م0د0 وسام مالك داود 

أ0م0د0 رعد محسن المولى 
	

2006 /2007

	5
	

مها علي عبد الامير 
	
دراسة الفعاليات االتثبيطية لمستخلص قلف نبات البلوط  ضد العزلات البكتيرية المرضية .
Astudy of the Anti-Bacterial Activity of the Oak Bark "Querc,,sp" Extract Again some pathogenic Bacterial Isolates. 
	
أ0م0د0 وسام مالك داود 

أ0م0د0 غازي منعم عزيز
	

2005/2006

	6
	


شيماء حاتم عبد الله 
	الكشف عن منتجات الايض الثانوي والعناصر المعدنية في نبات السذاب  Rutachalepensis L. واستخلاص زيته الطيار ومدى تأثيره في بعض الانواع البكتيرية الممرضة .
Discovering secondary metabolism products and extract volatile oil and its effect on some pathogenic Bacterial types.                                     
	
د0 علي محمد عبد الحياني

أ0م0د0 رعد محسن المولى 
	

2005/2006

	7
	

عباس ياسين حسن 
	دراسة تاثير مستخلص قشرة ثمار الرمان على البكتريا المعزولة من مرض التهاب اللوزتين في محافظة ديالى وبعض السمات المناعية لديهم. 
Study of punicaggranatum extract effect on bacteria isolated from tonsillis patients in Diayla province with some immundogicalaspects .
	
أ.م.د.عباس عبود فرحان 

أ.م.د.ماجد محمد محمود



	


2006/2007

	8
	
ميساء تقي عبد الحسين 
	حدوث الاصابة الفطرية الجلدية بين السكان في مدينة بعقوبة وضواحيها .
Occurrence of Cutaneous Mycoses Among the people in Baquba city Andvicinity.   
	أ.د.عباس عبود فرحان 
م.د. عبد الرزاق شفيق الجميلي 

	
2006/2007

	




9


	
عدوية فاضل عباس 
	توزيع عيارية الاضداد النوعية للسامونيلا في محافظة ديالى وتأثير بعض العوامل عليها 
Distribution of anti – Salmnoella antibody titer in Diyala Province and the effect of centain Factors 
	أ.د.عباس عبود فرحان
د.عبد الرزاق شفيق
	2005/2006

	10
	
تمارا عامر طه
	تحديد عيارية بروتين (c) المنشط لدى المرضى المصابين بألتهاب الكبد الفيروسي نمط (B) الحاد والمزمن .
Determination of C-reaction protein titers among patients with acute and chronic hepatitis Binfection
	أ.م.د. عباس عبود فرحان 
م.د. عبد الرزاق شفيق               
	

2006/2007

	
11

	                      سندس عادل ناجي
	دراسة تأثير عسل النحل على البكتريا التي تلوث الحروق وامكانية استخدامه في العلاج 
A Study the Effect of Bee Honey on Bacteria that Contaminate Burns and the Possibility of its Usage in the Treatment 
	أ.د.عباس عبود فرحان 
	
2005/2006

	12
	
ولاء نجم عبود
	دراسة وبائية مصلية عن التهاب الكبد الفيروسي النمط (E) في محافظة ديالى .
Seroepidemiological study of hepatitis E virus in Diyala province.                                                          
	أ.م.د.عباس عبود فرحان 
م.د. عبد الرزاق شفيق حسن
	

2006/2007

	13
	
حسام يوسف صالح
	أثر ستراتيجية تطبيق المبادئ في التحصيل والتفكير العلمي لدى طلاب الصف الرابع العام في مادة علم الاحياء 
The Effect of the Principles of Application on Achievement And Scientific Thinking of General Fourth class students at Biology 
	م.د. علي محمد عبد 
د. ماجد عبد الستار 
	

2004/2005


	14
	
هارون حمد عليوي
	أثر أنموذج برونر التعليمي في تحصيل تلاميذ الصف الخامس الابتدائي للمفاهيم الزراعية واستبقائها 
THE EFFECT OF BRUNER EDUCATIONAL MODEL IN THE ACHIEVEMENTOF FIFTH PRIMARY CLASS PUPILS IN THE AGRICULTURAL CONCEPTS AND RETAINING THEM 
	أ.م.د. وسام مالك داود 
د. ماجد عبد الستار
	


2005/2006

	15
	فائق ابراهيم علي  
	أثر أنموذج جانيه التعليمي في تحصيل طلاب الصف الخامس العلمي للمفاهيم الاحيائية واستبقائها 
Gangne Teaching Model Usage Impact upon Education Studentʼs Scientific Fifth Stage For Biological Retaining Concepts 
	أ.م.د.وسام مالك داود
د.عبد الستار احمد 
	

2005/2006

	16
	
ايوب كاظم خميس
	دراسة تصنيفية مقارنة لانواع جنس Trigonella L.  في العراق .
A Comparative Systematic Study of the Genus Trigonella L. SPP. In Iraq                                        
	م.د.علي محمد عبد 
د. عذية ناهي سلمان 
	
2005/2006

	17
	
صبا جاسم جواد
	دراسة مصلية عن التهاب الكبد الفيروسي ( النمط A ) في مدينة بعقوبة .
Serological study of Hepatitis Avirus in Baqubacity .
	ا.د. عباس عبود فرحان 
م.د.عبد الرزاق شفيق حسن

	
2007/2008

	18
	
بروج محمد رزوقي 
	
التهاب الأذن الوسطى  البكتيري في ديالى  .
Bacterial otitis media in Diyala .
	أ.د. عباس عبود فرحان
ا.م.د.كريم ابراهيم مبارك
	
2006/2007

	19
	
علي جعفر سليم 
	دراسة كيموحيوية لأنزيم البروتيز القاعدي المنتج من بكتريا  pseudomonas aeruginosa المعزولة من المرضى .
Biochemical Alkaline protease produced from study of pseudomonas aeuginosa Isolated from patients .
	ا.د. عباس عبود فرحان
ا.م.د. غازي منعم عزيز
	

2006/2007

	20
	
غسان حمدان جميل 
	اثر التفعيل المناعي في الحد من امراضية طفيلي المشوكات الحبيبية Echinococcusgranlosus في الفئران البيض .
The effect of Immune Activation in Reducing the pathogenicitof Hydatid cyst parasite Echinococcusgranulosus in Balb / C Mice .
	ا.د. نبيل عبد القادر مولود
ا.م.د. ماجد محمدحمود
	

2006/2007

	21
	
ابتهال  جاسم علي
	دراسة مصلية وبائية لداء المقوسات في محافظة ديالى / العراق

A SEROEPIDEMIOLOGICAL STUDY OF TOXOPLASMOSIS IN DIYALA PROVINCE / IRAQ 
	ا.د. نبيل عبد القادر مولود
ا.م.د. ماجد محمد حمود

	
2007/2008

	22
	
رباب مجيد عبد حسين 
	تأثير التلقيح بفطريات Penicillunm, Trichoderma ,Aspergillus  مع فطر المايكورايزا Glomus mosseage  في نمو وحاصل نبات الباذنجان  
	ا. م.د. عبد الكريم عريبي 
ا.م.د. نجم عبد الله جمعة 

	
2005/ 2006

	23
	

صلاح عباس زيدان 
	التداخل بين الملوحة والكالسيوم واثره في نمو وتطور نباتات الحنطة  Triticumaestivum بأستخدام المزرعة المائية .
Interaction between salinity and calcium and effect it in growth and development of wheat plants ( Triticumaestivum ) by using water culture.                                                                         
	
ا.د.محمود شاكر رشيد 
م.د. علي محمد عبد صالح 
	


2007/2008


	24
	

حياد جمعة حميد
	تأثير الموثين F2a وزيت الحبة السوداء في وظائف الكبد والتوثة في ذكور الجرذان البيض .
The Effect of prostagland in F2a and black seeds ( Nigella sativa ) oil on liver and thymus function on albano male rats .   
	
ا.د. نبيل عبد القادر مولود
ا.م.د. فريال عبد المناف محمد
	

2007/2008

	25
	اسيل كاظم هادي
	تقسية بذور البيضاء Sorghum bicolour (L) Mench  وأثرها في زيادة تحمل النبات للجفاف 
HARDEING OF SEEDS OF SORGHUM PLANTS ((Sorghum bicolor (L) MOENCH )) AND EFFECT TO INCEASING DROUGHT TOLERANCE 
	ا.م.د.وسام مالك داود
	

2007/2008

	26
	صبا حسن علوان
	تقويم فاعلية التعقيم للتربة وفطري Glomus mosseae وTrichoderma harziannm الهيوميك على نمو حاصل الذرة الصفراء Zea mays L. 
The Assessment of the Effect of Soil Sterilization ,the two Fungus Glomus mosseae ,Trichoderma harzianum and Humic acid on Growth and Yield of Maize
	ا.م.د.عبد الكريم عريبي
ا.م.د.نجم عبد الله جمعة
	


2007/2008

	27
	ديار صكبان علوان
	الكشف عن الفطريات المرافقة لبذور الحبة السوداء Nigella sativa L. وتقويم تأثيرها على النبات ومقاومتها احيائيا
Investigation of the fungi adherent to black Cumin Seed Nigella sativa L. and their effects on plant growth and their biological control methods .
	ا.م.د. عبد الكريم عريبي 
ا.م.د. نجم عبد الله جمعة
	

2008/2009

	28
	سعاد خيري عبد الوهاب
	اثر اتجاه الخطوط وتوزيع النباتات في اعتراض الضوء وصفات النمو وحاصل الذرة الصفراء (Zea mays L.) 
Effect of Row orientation and plant distribution on light Interception characteristics growth and yield of Maize (Zea mays L.).                                    
	ا.م.د.وسام مالك داود
ا.م.د.نجم عبد الله جمعة
	

2007/2008

	29
	اميرة فاضل احمد
	المستأرجات الشائعة المسببة للارجية في مدينة بعقوبة ودورها في الحماية من الاصابة بالطفيليلت المعوية .
The common allergen causing alergyinBaquba city and its protective role against intestinal parasites infections .
	ا.د.نبيل عبد القادر 
ا.م.د.ماجد محمد محمود
	


2009/2010


	30
	سولاف ناجي حسن
	دراسة تصنيفية لبعض انواع عويلة البق النتن .
Taxonomic study of the stink bugs pentatominae (Hemiptera : pentatomidae ) in some Region of Diyala Governorate .                 
	ا.د.نبيل عبد القادر مولود
ا.د.محمد صالح عبد الرسول 
	

2009/2010


	31
	ذكرى عطا ابراهيم 
	التكوين الجنيني للكيس الغازي لسمكة البعوض Gambusiaaffinis (Baird and Gird)                                    
The Embryonic Development of the Gas Bladder in the Mosquitofish .Gumbusiaaffinis (Baird and Girard).                                                                     
	ا.م.د.مظهر دخيل محمد
ا.م.محمد عبد الهادي
	

2007/2008

	32
	افاق رشيد سلمان
	فوعة بعض انواع المتقلبات Proteus spp.  المعزولة من خمج الأذن الوسطى في بعقوبة وضواحيها .
Virulence of certain proteus species Isolated from otiti Media in Baquba and Its peripheries .
	ا.م.د.عباس عبود فرحان 
م.د.عبد الرزاق شفيق حسن
	

2008/2009

	33
	زينب حسين مهدي
	دراسة عوامل الفوعة والحساسية الدوائية في المكورات المعوية المعزولة من المرضى .
Study of virulence factors and Antimicrobial sensitivity of Enterococci Isolated from patients.                                                       
	ا.م.د. عباس عبود فرحان 
م.د.عبد الرزاق شفيق حسن
	

2007/2008

	34
	رفاه عدي حسين 
	التحري عند الضادات النوعية للكارديولبين مع تكرار اجهاض لدى النساء الحوامل في محافظة ديالى.
Detection of Anticardiolipin
Antibodies in Patients with Infertility and Women with Recurrent Abortion in Diyala  
	ا.د. عباس عبود فرحان 
ا.م.د. عبد الرزاق شفيق
	

2008/2009

	35
	اسماء حسيب هويد 
	الانتشار المصلي للضدات النوعية لفيروس الحصبة الالمانية في بعقوبة /محافظة ديالى )
The seroprevalence of anti – ruti – rubella antibodies in Baqubaprovince .
	أ.د عباس عبود فرحان 
أم.د عدنان نعمة عبد الرضا
	
2008/2009


	36
	فرح علي حميد 
	دراسة العوامل الفيزياوية والكيمياوية عن التلوث المايكروبي لمياه الشرب في مدينة بعقوبة وضواحيها 0
Study Of Microbial and Physico – Chemical Characteristic of Drinking Water in Baquba Town 
	أ.د عباس عبود فرحان 
أ.م.د عدنان نعمة عبد الرضا 
	

2012/2013

	37
	شيماء محمد علوان
	تلوث الجروح البكتيري وبعض المؤشرات المناعية الدالة على شفائها .
Bacterial contamination of wound with certain immunological predictive.                                      
	ا.د.عباس عبود فرحان
ا.م.د.عبد الرزاق شفيق
	

2011/2012

	38
	حلى احمد داود
	دراسة بكتريولوجية ومناعية مقارنة بين مرضى الربو والمدخنين
A Comparative Bacterial &Immunological Study Among Asthma Patients and Smokers
	ا.م.د.عدنان نعمة العزاوي
ا.م.د.ماجد محمد محمود
	
2011/2012

	39
	اسراء طاهر عصفور 
	التأثير التضادي لبعض نباتات الادغال في نمو وحاصل ونوعية نبات اللوبياء Vigna unguiculatal. 
Allelopathic effect of Some weeds plants on growth and Yield quality of Cowpea plant Vigna unguiculata L.
	ا.د.محمود شاكر رشيد
ا.م.د.نجم عبد الله جمعة 
	

2011/2012

	40
	ابتسام اسماعيل جميل
	اثر استخدام المستخلصات النباتية ومنظم النمو NAA في انبات ونمو نبات الباذنجان Solanummelongena L. .
The effect of plant extraction and reagulater growth of solanummelongena L.                     
	ا.م.د.نجم عبد الله جمعة
ا.م.د.حميد صالح حماد
	

2009/2010

	41
	عبد القادر يحيى احمد
	انتشار اصابات الفيروس العجلي والمسببات الجرثومية والطفيلية الاخرى للإسهال في مدينة بعقوبة 
Seroprevalence of rotavirus and other bacterial and parasitic causes of diarrhea in Baquba city
	ا.د.عباس عبود فرحان 
ا.م.د.عبد الرزاق شفيق
	

2012/2013

	42
	لينا عبد الامير سلمان
	دراسة بكتريولوجية لبكتريا Pseudomonas aeruginosa المعزولة من مصادر سريرية مختلفة في مدينة بعقوبة وضواحيها .
Bacteriological study of Pseudomonas aeruginosa Isolated from Different clinical sources in Baquba city and its suburbs.       
	أ.م.د عدنان نعمة عبد الرضا 
م.د.هادي رحمن رشيد
	

2012/2013

	43
	لؤي قاسم عبد الحميد
	دراسة مرض فقد الدم عوز الحديد لدى النساء الحوامل في قضاء بعقوبة / محافظة ديالى .
Study of Disease Iron deficiency anemia for pregnant woman in Baquba city / Diyala state.   
	أ.م.د نجاة عبد الرزاق حسن 
أ.م.د حميد محمود مجيد 
	
2012/2013

	44
	رشا كاظم حسون
	اثر التدخين على بعض مضادات الأكسدة البلازمية لدى المدخنين الأصحاء .
Effect of smoking  some plasma Antioxidants for Healthy smokers.                                             
	م.د نور مصطفى علي 
أ.م.د حميد محمود مجيد 
	
2011/2012


	45
	مهند وهيب مهدي 
	تأثير مغنطة البذور ومياه الري العذبة والمالحة في انبات ونمو وحاصل نبات الذرة الصفراء ( Zea mays L.) 
 Effect of Magnetization seed and fresh , saline Irrigation water on the germination , Growth and yield of corn plant zea mays L.                                   
	أ.د محمود شاكر رشيد 
أ.م.د نجم عبد الله جمعة 
	

2011/2012

	46
	نور صبري ناصر 
	اثر المجال المغناطيسي ومنظمات النمو النباتية في نمو واستحثاث الكالس في نباتي اللالنكي (Citrus reticulalaL.Blanco) الحامض ( Citrus limon L. Burumi) خارج الجسم الحي .
Effect of magnetic field and plant Growth regulators on Growth and callus initiation in mandarin (citrus reticulated L.blanco) and Lemon ( citruslimon L. Burumf) in vitro.                                    
	أ.م.د وسام مالك داود
م.د اياد عاصي عبيد 
	


2012/2013

	47
	رجاء محمد عبيد
	اثر بعض منظمات النمو والمغذيات والمجال المغناطيسي في نشوء الكالس ومحتواه من الهرمونات وبعض الزيوت لنبات الحبة السوداء (Nigella sativa) 
EFFECT OF SOME PLANT GROWTH REGULATORES, NUTRINETS, AND MAGNETIC FIELD ON CALLUS INITIATION ,HOR MON CONTAIN AND OILS IN (Niglla sativa L.)
	أ.م.د وسام مالك داود 
م.د اياد عاصي عبيد 
	


2012/2013

	48
	بثينة محمد حمود
	تأثير مغنطة البذور ومياه الري على تحمل نبات الذرة الصفراء (Zea mays L.) للجفاف .
Effect of Magnatic seeds and water irrigation on tolerance of (Zea mays L. ) plant to Drought.        
	أ.د محمود شاكر رشيد 
أ.م.د نجم عبد الله جمعة
	

2012/2013

	49
	فاتن علي احمد 
	تأثير المطفرات الكيميائية والفيزيائية على قابلية بكتريا Serratia marcescens  في انتاج انزيم الاسباراجينيز 
Effect of chemical and physical mutagens on ability of Serratia marcesence in asparaginase production 
	أ.د عباس عبود فرحان
أ.م.د حميد مجيد 
	

2011/2012

	50
	صالح سعود يعقوب 
	دراسة بعض التغايرات الفيزوكيميائية والملوثات البكتيرية وحساسيتها لبعض المضادات الحياتية لمياه الابار في مدينة بعقوبة وضواحيها 
AStudy on some phesicochemical and biological characteristics for wel water in Baguba 
	أ.م.د عدنان نعمة عبد الرضا 
أ.م.د محمد خليفة خضير 
	

2011/2012

	51
	بلال فاضل زكريا 
	دراسة بعض التغايرات الفسلجية والوراثية لصفة تحمل الملوحة في بعض التراكيب الوراثية المنتخبة من الحنطة Triticum spp. 
Study Some physiologic and Genetical Variation of salinity Tolerance in Some Selected Genotypes Wheat (Triticum spp.)
	أ.م.د وسام مالك داود 
أ.م.د ابراهيم اسماعيل حسن 
	

2011/2012


	52
	لمياء سعود عبود
	اثر داء المقوسات الكوندية على اضطرابات الشخصية في محافظة ديالى .
Effect of Toxoplasma Gondii on personality Disorders in Diyalaprovince .
	أ.د عباس عبود فرحان 
أ.م.د ماجد محمد محمود 
	

2011/2012

	53
	ابتهال قاسم محمد 
	تقييم فاعلية المستخلصات الخام لنباتي الزعتر  Thymus vulgaris والنعناع Menthapiperite  والمضادات الحياتية ضد انواع Candida spp المعزولة من الانسان في محافظة ديالى 
Evaluation Efficiency of Thymus vulgaris And Mantha pipertia plant Extract And Antibiotic Against of Candida spp Isolated For Humam In Diyala Province 
	أ.م.د نجم عبد الله جمعة 
أ.م.د هادي علوان محمد 
	
2011/2012

	54
	سهاد ياسين عبد علي 
	دراسة عن الملوثات الميكروبية لعدسات العليون اللاصقة 
A study of microbial contaminants of cotact eye lenses
	أ.د عباس عبود فرحان
أ.م.د ماجد محمد محمود
	
2012/2013

	55
	نهاد كامل شعلان 
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